



## LE BULLETIN DES ORGUES DE VANVES N°17 JANVIER 2020

**Orgues de Vanves** poursuit cette année encore son action en faveur des Orgues de l'église Saint-Rémy et du Prieuré Sainte-Bathilde.

Nous nous attachons toujours à promouvoir le rayonnement du grand orgue Kern en organisant des concerts variés ; des concerts d'orgue seul mais aussi des concerts permettant de découvrir un répertoire moins connu associant l'orgue à d'autres instruments.

Le projet de rénovation de l'orgue du Prieuré Sainte-Bathilde se précise. Nous venons de recevoir le rapport de l'expert que nous avons mandaté afin de faire un bilan précis des travaux à réaliser, ce qui nous permet de relancer en 2020 des consultations de facteurs d'orgue. Un objectif ambitieux : 2022 pour les 100 ans de la communauté des Bénédictines.

Nous avons participé au prix, initié par Orgue en France, qui a pour vocation d'encourager et de soutenir des actions en faveur de l'orgue à tuyaux. Pour l'année 2019 le concours concerne « *la construction d'un orgue neuf suivie de sa mise en valeur par l'organisation régulière de manifestations culturelles publiques* ». Le grand orgue Kern rentrait tout à fait dans ce critère, nous avons donc monté un dossier le plus complet possible ! Les résultats seront communiqués mi 2020.

**Nous vous souhaitons une belle année 2020 !**

*Pascale Martinez-Heurteaut, Présidente - Marie-Hélène Vavon, Secrétaire  
Nicolas Daubrée, Trésorier - Loïc de Lacombe, Organiste titulaire*

### Les concerts du premier semestre 2020

**2 février à 16h, Prieuré Sainte-Bathilde**

Concert au profit de la restauration de l'orgue du prieuré

**Ensemble baroque Fabula Mundi**

**Flora François** (Flûte à bec), **Mathias Ferré** (Viola de gambe) et **Fabricio Melo** (Luth et guitare baroque)

« *Fusions italienne et anglaise au XVII<sup>e</sup> siècle* »

**8 mars à 16H, Eglise Saint-Rémy**

Concert du sixième anniversaire du grand orgue Kern

**Benjamin Alard**

Titulaire de l'orgue Bernard Aubertin de l'église Saint-Louis-en l'Île à Paris

**10 mai à 16H, Eglise Saint-Rémy**

Journée nationale de l'orgue

**Concert jeunes talents**

**Camille Deruelle** (Orgue) et **Paul Katz** (Hautbois)

Site internet : [www.orguesdevanves.org](http://www.orguesdevanves.org) et pour nous contacter : [info@orguesdevanves.org](mailto:info@orguesdevanves.org)



Adhérente de la  
Fédération  
Francophone des Amis  
de l'Orgue



## Hommage à Daniel Kern



C'est avec beaucoup d'émotion que nous avons appris cet été le décès du facteur d'orgues **Daniel Kern** à qui nous devons le grand orgue de Saint-Rémy.

**Daniel Kern** était issu d'une dynastie de facteurs d'orgues installée à Strasbourg en Alsace. Parmi les nombreux orgues qu'ils ont construits, on peut citer celui de l'église Notre-Dame-des-Blancs-Manteaux de Paris, de l'église Saint-Séverin à Paris, de la chapelle réformée Saint-Marc à Bourtzwiller (quartier de Mulhouse - Haut-Rhin), de l'église Saint-Martin de Masevaux (Haut-Rhin). On doit particulièrement à **Daniel Kern** la réalisation de celui de la basilique de Longpont-sur-Orge (Ile-de-France), de l'église Saint-Jean de Malte, à Aix-en-Provence, de l'église Saint-Denis de Gerstheim (Bas-Rhin). À l'étranger, de grandes réalisations sont à noter :

en Allemagne dans la Dresdner Frauenkirche reconstruite de Dresde, en Russie au Mariinsky Theatre de Saint-Pétersbourg, au Japon, à Sapporo, dans le Sapporo Concert Hall.

Il nous avait reçus dans sa manufacture en octobre 2013 pour nous faire découvrir les divers éléments de l'orgue de Saint-Rémy en cours de construction.



Il était bien sûr présent lors de l'inauguration le 8 mars 2014 suivie du concert donné par **François-Henri Houbart** (Organiste de la Madeleine),

et avait assisté au premier concert organisé par Orgues de Vanves le 29 mars 2014 donné par **Henri de Rohan-Csermak** (titulaire du grand orgue de Saint-Germain l'Auxerrois et conseiller pour les orgues à l'ARIAM)



**Le concert anniversaire du 8 mars 2020 lui sera dédié.**

## Les concerts 2019

**10 février,**  
**Concert du cinquième anniversaire du grand orgue Kern**

**François Espinasse** (Organiste à St-Séverin à Paris et à la Chapelle Royale de Versailles, professeur au CNSMD de Lyon)



**26 mai,**  
**Journée nationale de l'orgue**

**Concert jeune talent avec Erwan Plaquin**



**17 novembre,**  
**Concert Orgue – violon - violoncelle**

**Trio Orphéus**



**Gabriel Bestion de Camboulas (Orgue)**

**Dimanche 24 Mars**  
**Concert au Prieuré Sainte-Bathilde au profit de la rénovation de son orgue**

**Trio Musica Humana**

**Yann Rolland** (contre-ténor), **Martial Pauliat** (ténor) et **Igor Bouin** (baryton).



**Stéphan Soeder (Violoncelle) et Francine Trachier (Violon)**

## Autres événements 2019

**22 septembre,**  
**Journées européennes du Patrimoine**  
Présentation par **Loïc de Lacombe** du Grand Orgue du Prieuré Sainte-Bathilde et de son projet de restauration

**25 juin,**  
**Atelier pédagogique**  
Pour la cinquième année consécutive, 120 élèves 5 classes de 6ème du collège Michelet accompagnées par leur professeur **Anne Blondeau** ont pu assister en petits groupes à la présentation et l'audition de l'orgue par **Loïc de Lacombe**.

## La vie de l'Association

### Les adhérents

Les reçus fiscaux de vos dons effectués en 2019 sont joints à ce bulletin.

### Adhésions 2020 :

L'Assemblée générale a voté le maintien de la cotisation à 15 euros pour 2020.

- Si vous avez adhéré pour 2020 vous trouverez joint à ce bulletin d'information la confirmation de votre adhésion
- Si vous n'avez pas encore adhéré pour 2020 vous trouverez joint à ce bulletin d'information un bulletin d'adhésion

**Nous avons besoin de votre soutien qui nous permet de poursuivre nos actions !**

L'Assemblée générale des adhérents s'est tenue le 27 juin 2019.

Sur 85 adhérents, 15 sont présents et 21 sont représentés.

Composition du conseil d'administration à l'issue de l'AG		
Mandat 2019 à 2022	Mandat 2018 à 2021	Mandat 2017 à 2020
<ul style="list-style-type: none"><li>• Christine BARDOU</li><li>• Chantal CLAYEUX</li><li>• André LLANCAPAN-LIZANA</li><li>• François ROSSIGNOL</li></ul>	<ul style="list-style-type: none"><li>• Germaine CAZABAN-MARQUE</li><li>• Nicolas DAUBREE (Trésorier)</li><li>• Pascale MARTINEZ-HEURTEAUT (Présidente)</li></ul>	<ul style="list-style-type: none"><li>• Daniel HAVET</li><li>• Jérôme PIRAT</li><li>• Marie-Hélène VAVON (Secrétaire)</li></ul>
Nous souhaitons la bienvenue à François Rossignol qui nous a rejoint au Conseil d'Administration et qui est particulièrement impliqué dans le projet de Sainte-Bathilde		
<b>• Membres de droit</b> <ul style="list-style-type: none"><li>• Valérie VIGNAUD (Représentante du Maire de Vanves)</li><li>• Loïc de LACOMBE (Organiste titulaire de la Paroisse de Vanves)</li></ul>		

**Les membres honoraires :** Isabelle CARRE (Membre fondateur, 1<sup>ère</sup> Présidente de l'association), Pierre DUMOULIN (Ancien membre du conseil d'administration, auteur de l'inventaire des orgues d'Ile de France), Philip HANMER (Membre fondateur de l'association, ancien organiste cotitulaire de la Paroisse de Vanves), Père Vincent HAUTTECOEUR (Curé de la Paroisse de Vanves de 2009 à 2015), François-Henri HOUBART (Organiste de la Madeleine, concert d'inauguration du grand orgue Kern en 2014), Père Yves MOREL (Membre fondateur de l'association, Curé de la Paroisse de Vanves de 2001 à 2009), Père Alexandre PINCE (Aumônier de 2005 à 2011). In memoriam, André ISOIR.

### Dons 2020 :

Avec le bulletin d'adhésion il vous est possible de faire un don à Orgues de Vanves.

Cette année nous avons modifié le bulletin d'adhésion afin que vous puissiez choisir d'affecter un don spécifiquement au projet de rénovation de l'orgue de Sainte-Bathilde.

Je soutiens l'Association et verse pour l'année 2020 :

- Cotisation(s) Membre actif : .....x 15 € = .....€
- Don de : ..... €
- Don au profit de l'orgue de Sainte-Bathilde de : ..... €

Nous avons ouvert une ligne de compte pour enregistrer les montants affectés au projet (dons, recettes de concerts...)

Pour un complément d'informations nous invitons les Vanvéens à consulter le VANVES INFOS de Janvier-Février 2020 qui consacre en page 30 un article au projet.

Pour les non-Vanvéens, une copie de l'article est jointe à ce bulletin.

